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说咱济南的事儿 拉咱百姓的理儿

进进城城降降门门槛槛，，““9900后后月月嫂嫂””的的梦梦更更可可期期
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□钟倩

作为一名90后，单亲妈妈
张蕾从事着一份鲜有同龄人会
选择的职业——— 24小时住家月
嫂。张蕾在不到两年的时间里
从一星做到四星，她用实际行
动，努力实现着自己的人生价
值，也努力实现着一个梦想：和
孩子定居济南。(详见4月12日

《齐鲁晚报》“90后月嫂，打拼只
为和孩子定居济南”）

生活不止远方的诗意与旅
行，还要眼前的勇敢与奋斗。从
农村走出来的张蕾用实际行动
诠释了职业的尊严与梦想的意
义。在常人眼中，单亲妈妈总会
被贴上“弱势”标签，不少人会
走向低谷，而她选择直面，这既

是90后的担当精神，也是在打
破传统的价值观与职业观。谁
说90后就不能挑大梁？谁说中
专毕业就不能找到有前景的工
作？谁说“乡巴佬”就不能在大
城市有一张床？

“未来我最期待的，就是能
够在济南定居，把孩子从老家
接过来，跟我一起生活。”从现实
中看，张蕾实现城市梦，除了要靠
个人的持续打拼与积累，也离不
开相关政策的支持与包容。笔者
身边像张蕾这样的90后打工者有
很多，现阶段他们都在城郊租
住最廉价的平房，有些人身兼
两份工作，好多都没有五险一
金，拼命干活为的就是能在济
南立足，尽快买房，为孩子顺利
入学做准备。他们融入城市，还

要过几道关，比如，解决户籍、
住房、子女教育、技能培训、社
保等问题。

可喜的是，省城的落户政
策将有“大动作”。11 日，《济南
市新型城镇化规划（ 2015-2020

年）》面向社会公开征求意见，
其中提到今后济南不再采取购
房、投资纳税、积分制度等方式
设置落户限制。对于外来务工者
来说，少了很多“拦路虎”，为安居
梦带去制度性支撑。居住证也将
降低办理门槛，政策规定更为针
对性与精细化，比如，在济南居住
半年以上，符合有合法稳定就
业、合法稳定住所、连续就读条
件之一的，就能办理居住证。而
这个“小本本”，将能享受 6 项
服务、7 项权利，包括社保缴存

与提取、公积金使用等。当城市
的接纳程度大幅提高，务工者
的融入与扎根就会少些纠结。

当然，让张蕾这样的打工
者融入城市，成为“新市民”，政
策上有了利好后，还需推进落
实。好的政策离不开好的实施，
相关部门应科学统筹安排，做
好充足准备。比如，大班额问题
凸显的今天，相关配套设施应
紧跟上，确保务工者子女入学
无忧，以及像城里孩子那样参
加高考；此外，还应加大财政投
入力度，补齐公共服务短板，医
疗、文化、社保、技能培训等方
面应多些惠及，让公共福利与
基本权利实至名归，“新市民”
也拥有晋升与发展的广阔空
间。

今 日 济 南

葛原生态

葛有么说么

□李令东

《齐鲁晚报》4月10日都会版报道了《说
30多声“你好”，只有两人回应》道出了公
交司机向乘客问好时，得到回应并不多，
笔者对此也深有感触。笔者每天乘车时都
会注意到，驾驶员每站停车上客时都面向
乘客问声“您好”，但回应者很少。想象个
中原因，除了乘客注意力集中到别的地方
而没有意识到，还有已经习惯对别人的问
候不予回应的缘由。

如今的时代，很多服务行业都意识到
了服务的重要性，积极推行温馨、周到的
服务，问声“您好”，便是其中一项举措。一
声“您好”，不仅是工作需要，重要的还是
问候所传递的温情和友善。所以，不管是
在公交车上还是别的场合，当别人主动向
我们问声“您好”的时候，我们不妨也道声

“您好”。时间长了，互相问候的人们多了，
这个社会将充满更多的温情和友善。

别人主动问“您好”

不妨善意回一声

打打好好配配合合，，打打假假方方能能更更高高效效
□白建军

从2014年3月进入济南市
场，一种叫做“东北大板”的雪
糕、冰淇淋凭借其独特的营销
模式，已经火爆了两年。不过，

“人怕出名猪怕壮”，随后市场
上出现了各式各样的“大板”雪
糕。近日，“东北大板”生产厂家
黑龙江省大庆市红宝石冰淇淋
有限公司济南办事处负责人收

集证据，高调打击“傍名牌”的
“大板”。（详见4月12日《齐鲁晚
报》“十家店里至少一家卖的是
假冒”）

厂家主动维权，这一做法
其实并不多见，别说值不了几
个钱的雪糕，就是价值不菲的
烟酒大品牌，也难得见到主动
出击的。为什么不出击？一是

“名不正言不顺”，即便查到，
既没有封存权也没有处罚权，

身份尴尬；二是维权成本高，假
冒伪劣无孔不入，拉地毯式搜
寻假货需要付出不少人力物力
成本。

于是乎，假冒伪劣层出不
穷。就以“东北大板”雪糕来说，
通过两年的苦心经营，好不容易
创出个牌子，有了好的销路，却不
料冒出好多“李鬼”，或傍牌子，或
仿牌子，轻轻巧巧地摘果子吃，
也无怪厂家着急，高调打假。对

此，相关监管部门应积极配合，
借用厂家的“火眼金睛”，彻底
荡涤和清除市场假冒伪劣，给
厂家安慰，给消费者放心。

其实监管部门限于假冒伪
劣的技术识别力，打假往往力
不从心，如果厂家能主动参与
进来，哪怕只是当一个线人，也
会在打假时事半功倍。打假声
势和力度一大，假货自然就有
所忌惮甚至销声匿迹。

葛剪友巷议

冒冒险险穿穿马马路路，，市市民民和和规规划划谁谁““病病””了了
近日，有市民向记者反映

在北园大街高架桥下，行人穿
越BRT护栏和道路中间绿化带
过马路的现象非常突出，人在
车流中穿行很是危险。记者现
场探访发现，不足三公里的路
段，铁丝隔离网竟然被踩出了
75个缺口，从去年9月份至今这
一路段就发生了20起“鬼探头”
事故。（详见4月12日《齐鲁晚
报》“不足三公里隔离网踩出75

个缺口”）

杜绝“鬼探头”

得对症下药

□徐国维

不足三公里75个缺口，平
均不到40米就有一个，破坏程
度由此可见一斑。而有的缺口
离斑马线只有短短的 1 0米距

离，这些市民为了少走几步路，
也真是够拼的。因为绿化带和
桥墩的遮挡，过往车辆司机很
难及早观察到横穿马路的行
人，交通安全事故往往就在看
到行人的一瞬间就发生了。安
全无小事，特别是对已经连续
发生数起安全事故的路段，更
应该高度重视。

对症下药才能药到病除。
首先，相关部门要实地调研，找
准问题症结所在。到底是市民
法规和安全意识不强，还是市
民确实存在过街不便的问题，
不能只看表面而头痛医头。

其次，要因地制宜，有针对
性地采取措施。如果有过街不
便的原因，可考虑在保证安全
的前提下，在合适的位置增加
过街通道，缓解市民过街难。对
因市民只是想少走几步路置交
通法规和安全于不顾的问题，

则要坚决给予阻止，可加高加
固铁丝隔离网，必要时可更换
为更加坚固的隔离栅栏。

过马路“钻空子”

心中少了规则意识

□程绍德

铁丝隔离网被踩出缺口，
便形成一个能让人穿越的空
隙，于是，行人去马路对面就有
两条路线可以选择：一是违反
交通规则“钻空子”直接横穿马
路；另一个是遵守交通规则绕
行，但这需要多步行几分钟。我
们看到，为图方便不少行人将
交通规则和个人安危弃之一
旁，选择违章穿越铁丝隔离网
直接横穿马路。

城市道路除了保证车辆通
行顺畅外，还要考虑市民的出

行便利。对于行人来说，BRT护
栏和道路中间绿化带的设置确
实给过马路造成一定的不便。
但是，没有这个隔离护栏，或在
隔离护栏上开个通道口，加上
一条斑马线，交通堵塞的几率
可能就要大大提高。其实，对于
行人来说，绕行一段距离过马
路并非不能克服的困难。

随着机动车保有量的增
加，城市交通状况越来越复杂，
交通规则对行人的限制也会越
来越多。大家只有自觉遵守规
则，我们的生活才会有秩序，才
会更方便、更安全；破坏规则，
就有可能闯祸，就有可能付出
沉重代价。从某种程度上说，铁
丝隔离网是一面镜子，真实地
反映出每个行人的规则意识。
一些行人之所以无视其存在，
将其破坏后直接玩“穿越”，正
是因为缺少规则意识。

□振东

近日，笔者到市中区郎茂山公园爬山
晨练，结果一路上碰到十几拨人在公园里
遛狗，俨然把公园当成了遛狗场，有的一人
就牵着二三条狗，有的甚至牵着半米高的
大狗在爬山人群中穿行溜达，让人见了害
怕，老远就得绕着走。而在公园入口处，就
挂着文明游园禁止遛狗的牌子。

据《济南市养犬管理规定》明确规定，
市民不得携犬进入机关、学校和公园、风景
名胜区等公共场所。郎茂山公园周边有多
个居民小区,每天来山上锻炼、游玩的市民
熙熙攘攘，络绎不绝。希望个别养犬市民自
觉遵守养犬管理规定，不要进入公园遛狗。
同时也希望郎茂山公园加强管理，禁止个
别市民违规将宠物犬带入公园，以免影响
其他市民爬山锻炼。

□悠然

10日晚上，我在单位加完班回家，在二
七南路的小摊吃夜宵。饭菜没上来之前，我
观察到每个小桌子旁边都放着一个崭新的
垃圾桶，夜宵摊点的地面上很卫生。以前晚
上在小摊上吃饭，因为没有垃圾桶，不少顾
客会将垃圾袋、餐巾纸随手扔到地上，有些
摊主收摊后也不清理。这样不但造成环境
污染，也增加了环卫工人的负担。

现在随着天气逐渐转暖，马路边的夜
宵摊点生意红火，希望夜宵点在每个桌旁
设个垃圾桶。小小举动，保护的将是我们的
城市环境。

葛泉眼

地摊主动备垃圾桶，点赞

公园遛狗的咋这么多
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